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城市“膀爷”多自重

@林毅：笔者楼下有一户开冷
饮的小店，男主人每到夏季就穿一
条大裤衩，没见上身穿过衣服，从
来都是赤膊着。裤衩你提到肚脐眼
也行啊，人家不，总是把裤衩穿到
小腹以下，把那所谓的“将军肚”裸
露在外面。夏季天热，少穿一点也
无可厚非，可是穿件背心也不至于
让您中暑吧。再说，您脱光上衣，让
一些女性怎么光顾您的小店？现在
不光是大街小巷干净就行，市民的
文明举止也同样重要。

盼“大”地图尽快进教材

@徐可顺：最近书店里出现了
一种竖版的《中华人民共和国地
图》，这是我国首创的大幅面全开
竖版地图。它与之前老版地图相
比，改变了人们原以为我国领土是
东西长、南北短的错觉。在这张地
图上，咱们的大中国南海海域和岛
屿与大陆按同一比例尺描制，一改
往日南海诸岛作为插图形式表示。
这一由横版到竖版的直观变化，体
现了一个民族捍卫国家主权的决
心和信心，也彰显了智慧与韬略。
老百姓觉得这样的地图仅仅出版
发行还不够，最好将它及早纳入幼
儿园及中小学基础教育、编入学校
课本教材，爱国主义教育要从娃娃
抓起。

施工围挡咋成了广告栏

@陶玉山：纬十二路南首正在
进行道路拓宽改造。施工单位在工
地挨着道路的一边设置了整齐的
围挡。7日早晨，笔者在此换乘公交
车时，看到路西边的围挡上粘贴了
好多花里胡哨的广告。除了注意安
全的提示语，还有暑假幼儿培训
班、服装大甩卖等广告，甚至还有一
个商店具体位置的指示标志。看上去
非常杂乱无章。围挡是为了施工方便
和大家的安全而设置的，不是广告栏。
无论广告还是位置指示，粘贴悬挂在
围挡上都是不妥的。有关部门应该关
注此事，尽快安排人员将围挡上的
广告撤除为好。

葛一人E语

解解鲜鲜桃桃滞滞销销困困境境不不能能单单靠靠呼呼吁吁
□雪樱

据7日齐鲁晚报新闻，桃农
桃子滞销，大家都来帮一把。周
末两天，彩石镇青龙峪村卖出
桃子三十万斤。

从几天前果农卖不出桃子
的尴尬局面，到被媒体报道后
一天订出百余箱鲜桃，可谓冷
热两重天。近几日，打开微博或
QQ群，很多本地网友都在转发
彩石镇桃子滞销的新闻，呼吁
爱心人士及需要者前往采摘。
可见，民间的力量也是庞大的。
其实，类似农产品滞销的事件
在国内其他城市也经常上演，

其中原因是复杂多元的，仅靠
爱心义卖只能解决眼前难题，
如何从根源避免此类问题的发
生，需要更多的思考和努力，尤
其是政府部门的科学引导和政
策扶持。

笔者认为，鲜桃面临滞
销，这不只是果农自己的事
情，相关部门应主动担负责
任，深刻反思和查找滞销原
因。是采摘信息传播狭窄商贩
进不来？还是果农蜂拥而上种
植造成的供大于求？调研、梳
理、总结后，应对农户加以引
导，通过对市场的把握和宏观
的调度，对当地产业合理布

局，引导果农科学种植，拓宽
思路。

其次，有关部门应制定一
些惠农政策，打通农产品直销
的道路。比如，设置农产品直销
点，在农产品运输方面开辟绿
色通道、降低运输的物流成本，
保障农产品及时运送到外地。
此外，发挥新型媒体优势，打造
农产品销售绿色信息网络，可
在政府网站、电台、电视台设置
新闻栏目，对于滞销的农产品，
政府部门可发动企业单位购
买，发放给低保户、残疾人等困
难家庭。

另外，政府部门还可积极

引导果农成立民间农产品合作
社，汇聚力量，进行品牌化经
营，提高销售能力，开拓市场范
畴，实现订单化种植、网络化销
售等，缩短供应链条，最大化降
低农产品滞销的风险。

小桃子，大民生。鲜桃滞销
也好，其他农产品烂在地里没
人要也罢，都不能单纯依赖媒
体宣传，这样解决不了根本问
题。相关部门应积极直面滞销
问题，科学性引导、多方位探
索，让果园子直通菜篮子，即要
保障农产品销得出去，也要使
市民能买到便宜的果蔬，从而
实现双赢局面。

坚坚决决向向滥滥用用远远光光灯灯说说““不不””
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这这停停车车处处该该添添个个遮遮挡挡

□孙建文

7日，笔者从长途汽车总站
顺着济泺路往南走，发现在济
泺路西边的绿化带旁新开了停
车处，还安装了几个凳子，供行
人休息。原来停放在人行道上
的自行车集中在这里，既便利
了通行，又显得整洁有序，这样
的安排让人眼前一亮。

然而细想一下，笔者觉得，
还有一些地方需要完善。譬如
附近没有树木，也没有安装
遮阳棚，在炎热的夏季，不消
说 行 人 能 不 能 在 这 里 坐 得
住，就是那些车辆被太阳暴
晒，时间久了也受不了。从这
里经过的，或者在附近工作
的，谁愿意把自己的车辆放
在阳光下暴晒呢？如果没有
带伞，或者不是一早一晚，炎

炎夏日在这凳子上恐怕也是坐
不住的。而这一路段在白天，人
流量相当大。

这样的设置本是好意，但
是好事没有做彻底，设施的利
用价值却打了折扣。笔者认为，
从“以人为本”的城市管理角度
出发，同时也为了提高设施的
利用率，有必要对这样的设施
进一步美化完善。在这样的位
置，能够适宜种树的则种树，不
适合种树的，搭个简洁美观的
遮挡也好。这样，虽然投入会
大一些，但可以吸引更多车
辆主动往这里存放，降低城
市管理的成本。同时，也可让
更多需要在此休息的人感觉
更加舒适，能躲避日晒雨淋。
事情不大，却可以更好地折射
城市管理理念，最大限度地发
挥公共设施的价值。

□徐剑锋

据5日齐鲁晚报报道，3日
晚10点半左右，在二环北路泉
胜物流附近，一辆河北牌照的
黑色轿车突然失控，撞上了路
中护栏，司机说是大车远光灯
晃眼所致。

远光灯和近光灯由于射
程不同，在光线的亮度上也有
明显的区分。远光灯的光束十
分集中且亮度较高，对向司机
受刺眼的强光影响，容易在视
觉上产生“瞬间致盲”，极易影
响道路交通安全，已成为交通
管理中的“顽症”。

追根溯源，司机之所以偏
爱“灯霸”，无非是三种情况：
一是无意误用。一部分司机特
别是新驾驶员由于缺乏远光
灯、近光灯的正确使用知识，

对什么时候使用、怎样使用等
并不熟悉；二是恶意乱用。“你
用我用大家用，一起开车对着
干 ”，特 别是在 被 对 方 司 机

“逼”于无奈的情况下，只好共
造道路一片“光明”；三是相对
于白天而言，大部分司机晚上
开车更为谨慎，在“心里没底”
的情况下喜欢“照亮”前程，想
当然就觉得亮点更安全。

向滥用远光灯说“不”，要
多管齐下治理。一方面，司机
要提高科学使用灯光的技能，
尤其是对那些糊里糊涂“误操
作”的司机来讲，要加强对其夜
间灯光使用的再培训。另一方
面，交警部门要加大对司机滥用
远光灯的查处和教育，促进司机
自觉自律、提高文明开车的意
识，不“争斗”开灯，更加自觉、
更加主动地遵章守纪。
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